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Pour clôturer notre année, voici la seconde édition de Saint-Jo News. Avec
l'équipe du journal, nous avons pour objectif d'élargir vos perspectives en
traitant divers sujets. Notre point fort est la diversité
 des idées de nos journalistes permettant de couvrir un plus large 
panel de sujets afin d'intéresser le plus grand nombre.
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Un sujet qui nous concerne tous est certainement le départ du lycée
et l'entrée vers de nouvelles voies. Un de nos journaliste s'est donc
penché 
sur la question en interviewant 
nos terminales 
sur leurs ressentis (cf. page 6).
En collectant les différents
témoignages, notre 
objectif était de permettre aux
élèves de seconde et de première
de relativiser sur "l'après-lycée". 

Nous espérons que cet article et
les autres vous plairont !



Accompagné de la présidente de la commission européenne Ursula Von Der
Leyen, le président français E. Macron s’est rendu en République
démocratique de Chine durant trois jours en avril dernier. Cette visite
d’Etat représentait alors un enjeu majeur dans le contexte international
actuel. Avec cette visite, E. Macron avait alors pour principal but de faire
passer des messages, et notamment concernant l’actuelle Guerre en
Ukraine, mais également sur la situation actuelle de Taiwan. Ces
événements sont effectivement liés à la Chine, pays souvent considéré
comme hostile envers l’Occident. Les visites de ce genre apparaissent donc
comme un bon moyen pour apaiser les tensions, et, dans le cas présent, E.
Macron a joué la carte de l’apaisement. En ce qui concerne la guerre en
Ukraine, le président Macron et son homologue Xi Jinping se sont montrés
rassurants, en affirmant soutenir tout effort en faveur du retour de la paix
en Ukraine. La menace d’une éventuelle aide militaire de la Chine envers la
Russie semble donc écartée, ce qui constituait un des buts principaux de
cette visite. Concernant la pression que subit actuellement Taiwan de la
part de la Chine, E. Macron a indiqué sa volonté que ce conflit se règle
pacifiquement et sans appel à la coercition. Par ailleurs, peu après son
départ de Chine, le président français a souligné sa volonté d'éviter un
alignement de l’Europe sur les États-Unis ou sur la Chine en cas de conflit à
propos de Taïwan. Le bilan de cette visite d’Etat a été vivement critiqué,
celle-ci suscitant le scepticisme de beaucoup, en témoignent les paroles de
Marc Julienne, chercheur expert dans les relations diplomatiques avec la
Chine :"C'est un échec sur la scène diplomatique, coûteux en termes
d'image". Cette visite d’Etat symbolique possède donc un bilan mitigé et
qui, selon beaucoup, n’a été que superficielle.

Jules Roquais 

FRANCE ET CHINE: LA VISITE DE MACRON
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Il suffit de remonter quelques
années dans le passé et d’étudier
ses relations avec la Russie ; pays
avec lequel elle partage 1 300 km de
frontières. Durant la première
guerre mondiale, la Finlande s'était
émancipée de la Russie et la
frontière entre les deux pays avait
été établie à quelques dizaines de
kilomètres de Petrograd
(aujourd'hui Saint- Pétersbourg).
Mais en 1939, tandis qu’Hitler
envahit la Pologne, Staline
s’inquiète de la vulnérabilité de
cette frontière et envahit la
Finlande le 30 novembre 1939. La «
Guerre d’hiver » dure jusqu’au 12
mars 1940, la Finlande est obligée
de s’incliner face à la supériorité
numérique et à la violence de
l’armée Soviétique. Cette
abdication ne dure pas longtemps,
l’armée finlandaise reprend les
armes durant la guerre de
Continuation et signe l’armistice de
Moscou le 4 septembre 1944, face à
un URSS soucieux de délaisser cette
conquête au profit d’atteindre
Berlin avant les Etats-Unis. La
Finlande entretient donc une
mémoire douloureuse à l’égard de
son voisin. 

DES RELATIONS MOUVEMENTEESla Finlande est une
république parlementaire

d’Europe du Nord à l’histoire
méconnue. 

Pays réputé pour sa
neutralité dans les conflits,

on peut se demander par
quoi son adhésion à l’OTAN

a été motivée. 

LE 4 AVRIL 2023, LA FINLANDE DEVIENT
OFFICIELLEMENT LE 31ÈME MEMBRE DE

L’OTAN
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Journal Le point, article publié le 04/04/2023 par JBL : Otan : la Finlande devient officiellement le 31e membre de l’Alliance
Journal Le point, article publié le 04/04/2023 par Isabelle Missiaen : 5 choses à savoir sur l’adhésion de la Finlande à l’Ota
Site internet DW, article publié le 04/04/2023 par Anne le Touzé : Pourquoi la Finlande est devenue membre de l'Otan
Site internet Hérodote, article publié le 26/11/2019 par André Larané : 30 novembre 1939 Staline attaque la Finlande
Site internet Wikipédia : Histoire de la Finlande pendant la Seconde Guerre mondiale

Sources :

Julie DENIAU

L’adhésion de la Finlande ouvre la voie
d’agrandissement de l’OTAN, auquel la

Suède souhaite adhérer. Le premier ministre
britannique Rishi Sunak l’a rappelé : 

 
« Tous les membres de l'OTAN doivent

maintenant prendre les décisions
nécessaires pour admettre aussi la Suède, 

 afin que nous puissions constituer une
Alliance unie pour défendre la liberté en

Europe et dans le monde»

Le 24 mars 2022, Poutine commande
l’invasion de l’Ukraine, et une guerre
violente s’ensuit, faisant ressurgir les
craintes de guerre finlandaises, La
Finlande demande alors d’adhérer à
l’OTAN ; Organisation du traité
d’Atlantique Nord fondée en 1949 ;
demande acceptée le 4 avril 2023,
faisant de la Finlande, le 31ème pays
membre. Elle obtient la protection de
l'article 5, l'engagement de défense
collective selon lequel une attaque
contre un membre « sera considérée
comme une attaque contre tous les
membres » et assure ainsi sa
protection. 

De plus, Antony Bliken, secrétaire
d’Etat des Etats-Unis déclare : « Je suis
tenté de dire que c'est peut-être la
seule chose pour laquelle on peut
remercier Poutine, parce qu'il a, une
fois de plus, précipité quelque chose
qu'il disait vouloir éviter en agressant »
l'Ukraine. Ainsi, la Russie a promis de
prendre des "contre-mesures". Selon le
porte-parole du Kremlin, Dmitr
Peskov, Moscou estime que
l'élargissement de l'alliance
occidentale constitue une "atteinte à la
sécurité et aux intérêts" de la Russie. 

DES REACTIONS INTERNATIONALESUN ACTE ANCRE DANS L'ACTUALITE
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L'action de Joe Biden a été vécue comme une véritable trahison par les
écologistes du monde entier et une vague de protestation a été déclenchée

sur les réseaux sociaux, particulièrement sur TikTok avec le
#StopWillowProject qui a comptabilisé plus de 260 millions de vues.  Une

pétition contre le projet a également été lancée et a réuni près de 4 millions
de spectateurs.

Malgré la promesse de Joe Biden de réduire les émissions de gaz à effet de
serre de 50 à 52% d'ici 2030 comparé à 2005, l'impact écologique majeur que
va avoir le "Willow Project" est indéniable et va impacter le monde entier et

pas uniquement les Etats-Unis.
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LE WILLOW PROJECT

Lucie JAMES

Nous avons tous entendu parler du "Willow Project" au moins une fois durant le
mois de mars dernier.  Cependant ce projet pétrolier américain qui est considéré

comme un des plus important récemment, est dans le fond trop peu connu du
grand public et il est nécessaire que son impact écologique soit considéré.

C'est au cours de la troisième semaine de mars
2023 que Joe Biden a donné son

aval pour le "Willow Project" qui a pour projet
d'installer plus de 200 puits

d'extraction de pétrole en Alaska.  Il
permettrait la production de 576 millions de
barils de pétrole sur 30 ans pour une valeur

d'environ 8 millions de dollars.

Ces chiffres exorbitants entraîne évidemment
des conséquences dévastatrices non seulement

pour le climat, mais aussi pour la faune qui vit en
Alaska. Selon une participante du "Think Tank,

the Climate Center", le "Willow Project" émettra
à lui seul 280 millions de tonnes de CO2 au cours

des 30 prochaines années, soit l'équivalent de
près de 2 millions de voitures neuves à essence

par an.



 
       “J’avais une très bonne entente avec les professeurs, la plupart d’entre eux sont très

présents et derrière toi pour ta réussite. Les élèves sont cool, on se fait très rapidement de
bons amis.”

“ (En seconde) Le rythme, je m’en souviens était vraiment plus chill car il n’y avait pas
d’enjeu particulier.”

“Parfois le rythme des cours peut être assez lourd, beaucoup d'évaluations sur une même
semaine […] Ainsi c’est compliqué pour nous les élèves de réussir”

“Niveau prof c’était bof, ils ne sont pas tolérants et si on ne pense pas comme eux, ils nous
jugent.”

   

VIE DU LYCÉE

...Et après le lycée alors ?

 

Les années lycéennes sont des années cruciales dans nos vies en tant qu’adolescents. Le “toi”
à l’entrée et celui à la sortie n’ont généralement plus grand-chose avoir l’un avec l’autre. Ce

qui va suivre est le témoignage rétrospectif de plusieurs terminales : sur, d’une part, leurs
années au lycée mais surtout leurs constructions en tant que jeunes futurs adultes. 

Si nous faisions un calcul approximatif, le lycée représenterait 2 520 heures de nos vies ! De
ce fait, ce milieu se doit idéalement d’être un environnement épanouissant et productif pour

nous. Qu’en pensent les terminales ? 
En espérant que cet article te permettra à toi, qui le lit, de relativiser sur “l’après lycée” grâce

à leurs témoignages !

EN GENERAL, GARDES-TU UN BON SOUVENIR DE
TES CAMARADES, DE TES ENSEIGNANTS, DE TA

PLACE AU SEIN DE L’ETABLISSEMENT ?

        TES SENTIMENTS ENTRE LA SECONDE
ET LA TERMINALE ONT-ILS CHANGE ?      

              “Forcément entre la seconde et la terminale, il y a une grande marche puisqu’on
évolue au cours des années mais je dirais que c’est surtout entre la première et la

terminale où l’on ressent la différence dans nos spécialités.”
 

”J’ai l’impression que les professeurs sont moins exigeants en terminale.”
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“Non pas vraiment. J’ai passé mon temps à essayer de chercher qui j’étais vis à vis
des autres et vis-à-vis de moi-même. Je dirais plus que chaque année était une

nouvelle année et elles étaient totalement différentes comme si je changeais de lycée
tous les ans […] Je pense que l’année où je me suis sentie le plus épanouie était

l’année de première.”
 

      SI TU DEVAIS FAIRE AUTREMENT,
QUE CONSEILLERAIS-TU A TON “MOI”

D’IL Y A DEUX ANS ?       

“J’aurais aimé prendre la section Euro quand j’en avais l’occasion […] J’aurais aussi aimé
ne pas autant hésiter entre mes choix de spécialité : me faire plus confiance.”

“J’aurais aimé comprendre, avant, que le bac se jouait dès la première et non pas qu’en
terminale. Pour moi c’est hyper important que les gens en prennent compte”

“J’aurai voulu changer mes états de stress pour les notes car avec du recul ce n’était pas
si grave.”

“Avoir lu plus de livres et regarder plus de séries en anglais pour vraiment arriver
bilingue limite !”

“Il est important de profiter parce que trois ans c’est très court même si on ne s'en rend
pas compte."

COMMENT EN ES-TU ARRIVES A CHOISIR
TEL OU TEL PARCOURS OU SECTEUR

PROFESSIONNEL A SUIVRE… ?

“Suite à l’étude d’un chapitre en enseignement scientifique en première sur l’oreille,
j’ai développé un intérêt pour ce domaine. Ensuite je me suis renseigné pour savoir

quels métiers existaient dans ce secteur.”
 

“J’avais regardé ce que j’aimais faire et me suis rendu compte que j’étais quelqu’un
de très manuel. Ensuite forcément avec le lycée on fait des tests ONISEP et il y avait

un métier qui me correspondait. […] J’ai pu faire de nombreux stages dans le
domaine du dentaire […] et ça m’a vraiment conforté sur le fait que je voulais être

dans le dentaire."
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"J’aimerais faire une licence informatique à Rennes 1, puis un master en cyber sécurité
(Rennes 1).”

“J’aimerais aller en école d’audioprothésiste, il y en a neuf en France et elles se situent assez
loin de la Bretagne : Bordeaux, Paris, Lille...”

“Je voudrais passer par un PASS (parcours accès spécifique santé) ou par une LAS (Licence
accès santé), ça dépendra de Parcoursup. Je voudrais rester à Rennes car c’est une année

extrêmement conséquente donc j'ai besoin du soutien de mes proches."

DES APRIORIS SUR LA VIE
ETUDIANTE ?

“Si l’année prochaine je viens à partir de chez moi, j’ai hâte d'avoir un appart pour
l’indépendance, vivre seule, dans le calme... […] En outre cette indépendance en tant

qu’étudiante me fait peur, puisque cela signifie la majorité : moins d’aide des parents,
la débrouille... et cela risque d’être compliqué pour nous tous au début.”

 
“La liberté, l’indépendance, avoir uniquement des cours qui nous plaisent, ne pas avoir
d’adultes derrière nous tout le temps. Cependant, j’ai des craintes quant à la possibilité

de prendre trop de liberté et de me laisser aller par exemple.”

ET DANS DIX ANS ? TON AVENIR,
TU LE VOIS COMMENT ?

“Dans dix ans, je me vois dans mon cabinet, mariée, avec un enfant. J’aimerais vivre
dans une belle maison. Si je réussi à accomplir ce que je souhaite maintenant, je

sais qu’il me sera possible d’avoir cette vie dans dix ans.”
 

“Je me vois chirurgien-dentiste, avec ma fille et mon premier amour. Je ne sais pas
si j’ai envie de partir mais si je me basais sur maintenant ce serait à l’étranger mais

raisonnablement je pense que je resterai en France.”

Arije Zanati        
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C’est en blouse en plastique et coiffées de charlotte
que nous commençons la visite des cuisines. Et c’est
sur le parking du self qu’elle débute, avec les livraisons
quotidiennes. En effet, le self produit environ deux
tonnes et demi de nourriture par semaine, qu’il faut
décharger, dépalettiser puis ranger dans des zones de
stockage à température optimale selon les
denrées.ptimale selon les denrées. C’est donc un
travail fastidieux qui demande des efforts physiques.
Le stockage des aliments fait l’objet d’un contrôle
minutieux pour des questions de traçabilité. Ainsi, les
étiquettes de chaque produit consommé sont
conservées, les températures des frigidaires sont
vérifiées tous les jours, les dates limites de
consommation sont suivies attentivement.

Monsieur Robinson, chef de la restauration 

REPORTAGE : Mieux comprendre la
restauration au lycée 

Ne vous êtes vous jamais demandé ce qu’il se passait derrière les murs du
self ? Comment faire pour nourrir presque mille élèves en seulement
quelques heures ? Ce sont les questions que nous avons posées à
M.Robinson, chef de la restauration, qui nous a offert de son temps pour
visiter les cuisines et nous expliquer la complexe gymnastique que
représente la restauration collective.

Mais avant d’expliquer d’où proviennent les marchandises, il est important de
clarifier le lien entre Sodexo et le lycée. Les locaux et le matériel de cuisine
appartiennent au lycée. Néanmoins, les personnes qui y travaillent ne sont pas
salariées de Saint-Joseph mais de l’entreprise. En fait, le lycée achète un service
de restauration à la firme, qui, en plus de fournir le personnel, offre des aides
organisationnelles à M.Robinson et son équipe. Par exemple, elle leur propose
des idées de menus et de recettes ainsi qu’un catalogue de marchandises à prix
compétitifs. Toutefois, le self reste indépendant et libre de s’adapter, de suivre
ses propres envies et de créer de nouvelles recettes. 

Stockage des aliments 

Lien entre Sodexo et Saint-Joseph 

C'est donc un travail fastidieux qui demande des efforts physiques. Le stockage
des aliments fait l’objet d’un contrôle minutieux pour des questions de traçabilité.
Ainsi, les étiquettes de chaque produit consommé sont conservées, les
températures des frigidaires sont vérifiées tous les jours, les dates limites de
consommation sont suivies attentivement.
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Le jour où nous y étions Michelle a plié plus de 900 crêpes, une tâche qui demande
« beaucoup de patience » nous dit-elle d’un ton amusé. Car en effet, tout doit être
prêt pour le premier service de 11h30. Au total, c’est près de mille élèves qui
viendront déjeuner au self ce midi. Un tel flux demande donc une organisation
particulièrement rigoureuse, et pour cela, les cuisines sont occupées dès 6h du
matin jusqu’à 17h environ. De plus, M. Robinson nous explique que « Certains
membres de l’équipe continuent après jusqu’à 19h ou 19h30 en faisant le ménage dans
les classes. Pour certains ce sont de très grosses journées. » 

Mais cette organisation n’est pas fermée, le self se dit ouvert aux nouvelles idées
des lycéens comme souhaite nous le rappeler M.Robinson : « La cuisine ça se
construit ensemble ». Le déjeuner est donc plus qu’une simple pause dans notre
journée de cours, il fait partie de notre environnement. Nous avons la possibilité
de nous l’approprier, de proposer des améliorations, pour qu’il reflète
parfaitement le lycée dans lequel nous voulons vivre. 

De longues journées

Nous continuons notre visite par l’espace de
déconditionnement qui correspond au passage d’un
produit dit « sale », c’est-à-dire brut, à un produit
propre à être travaillé : les fruits et légumes sont lavés,
les boîtes de conserve désinfectées puis ouvertes.
Ensuite, nous arrivons aux zones de productions :
froide pour les entrées, chaude pour les plats. La
cuisine est composée de deux fours, un steam et d’une
sauteuse aux dimensions XXL. Une fois prêtes, les
entrées rejoignent la zone de service où les desserts
sont également préparés.

Préparation des repas 

 Texte : Margot Février,  Image : Julie Deniau      
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       Manifester, c’est laisser à chacun, et ce, peu importe son opinion ou sa
religion, le droit de s’exprimer et ainsi permettre la reconnaissance de ses droits.
La France suit donc ce principe de démocratie en inscrivant en 1935 dans la
DDHC cette liberté devenue fondamentale. Mais les manifestations ne sont-elles
pas parfois source de tensions et de conflits ? 
    Si la loi demande une déclaration préalable au moins 3 jours avant la
manifestation, certaines sont tout de même organisées illégalement. Samedi 15
avril, place de la République à Rennes, ce sont près de 1500 personnes qui se
sont rassemblées illégalement pour continuer leur lutte contre la réforme des
retraites. Voitures brûlées, devantures cassées, abris de bus dégradés et lancers
de projectiles, voilà la tournure qu'ont pris les événements ce jour-là. Les
auteurs de ces actes se distinguent en réalité des autres manifestants. On les
appelle casseurs. 
     Le terme de « casseurs » se généralise dans les années 90. Il désigne et
englobe toutes les personnes qui détruisent et délabrent l’espace public lors de
ces manifestations. Et ce, dans le but soit de se faire entendre par un
gouvernement qui, d’après eux, ne les écoute pas assez ou simplement pour des
raisons d’instabilité dans leur cadre familial. Deux profils de casseurs ont été
repérés : les « Black Block », organisés, ils sont cagoulés et apparaissent
subitement devant les forces de l’ordre, et les jeunes délinquants provenant des
banlieues. 
       A Rennes en particulier, il ne se passe plus une seule manifestation sans
conflit avec les forces de l’ordre, vandalisme ou agression. Très médiatisées, ces
actions se sont multipliées à Rennes ces dernières semaines en raison de la lutte
contre la réforme des retraites qui dure maintenant depuis près de 5 mois. Par
exemple, le 11 mars dernier, le magasin « Crazy Republic » situé rue d'Antrain,
connu pour sa belle devanture, a été saccagé par des manifestants et une partie
de ses vêtements a été dérobés. 
        Ce phénomène est donc fréquent et accentué par le contexte politique. Il est
donc important d’en parler et d’éclairer sur le sujet non pas pour donner de la
visibilité aux casseurs mais au contraire informer la société de ce phénomène qui
décrédibilise parfois les causes pour lesquelles on se bat.

Société
Manifestation à Rennes : les dérives de la contestation 

Clara Henaff
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Depuis une dizaine d’années, l’univers des sneakers - notamment popularisé par
des artistes comme les rappeurs qui s’adressent majoritairement aux jeunes - est
devenu, au-delà d’un simple accessoire de mode, un phénomène de société à
part entière.
Certaines paires telles que les Jordan sont désormais considérées comme des
œuvres d'art par les collectionneurs tandis que d’autres sont achetées pour être
revendues à un prix fort en fonction de leur rareté.

Nike, le roi de la sneakers depuis des décennies

La marque qui représente le mieux cet univers est sans
aucun doute Nike.
Forte de ses nombreuses collaborations avec le basketteur
Michael Jordan qui datent des années 80, la marque
occupe aujourd’hui la première place dans le monde très
prisé des Sneakers.
C’est en 1984, que la marque au swoosh signe un contrat
avec la star des Chicago Bulls créant une ligne
vestimentaire à son nom : Jordan. 

Les Sneakers : Un phénomène “fou” en pleine
expansion, mais qu’en est-il vraiment ?

Petit à petit, des paires de chaussures sont aussi conçues tels que la Air Jordan 1
en 1985 et la Air Jordan 4 en 1989. Il existe également de nombreuses autres
paires très connus tels la Air Force 1 et la Dunk apparues respectivement en 1982
et en 1985. Cette dernière a ensuite été réactualisée avec les Nike SB Dunk Low
(SB pour skateboarding) conçues à l’origine en 2002 et destinées aux skaters
mais qui ont ensuite été largement popularisés et destinées à un public bien plus
large. Ces modèles sont aujourd’hui très populaires notamment chez les jeunes
et sont aussi revisités à travers de nouveaux coloris. 
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L’arrivée de nouvelles marques sur le marché 

Face à cet avènement des Sneakers et à la manne financière
que représente cet engouement, notamment chez les
jeunes, de nombreuses autres marques investissent petit à
petit le marché.
C’est le cas de la marque aux trois bandes : Adidas qui
constitue aujourd’hui la principale concurrence à Nike avec
des modèles très populaires comme les Adidas Forum Low
qui datent de 1984. 

Jordan 1  Retro High Dior 

D’autres marques connaissent aujourd’hui un
gain de popularité comme New Balance
notamment avec la 1906D et la 2002R, des
modèles datant de 2009 et 2010. 
Les marques de luxe commencent aussi à
développer leur propre modèle de sneakers
haut de gamme à l’image de Louis Vuitton avec
la LV Trainer ou Dior qui collabore avec Nike
pour concevoir la Jordan 1 Retro High Dior. 

Le business de l’achat-revente en essor 

Les Sneakers sont aussi devenues un business très juteux où il est possible de gagner
jusqu’à plusieurs milliers d’euros grâce à la vente d’une seule paire. 
La valeur d’une paire dépend largement de la classique loi de l’offre et de la demande.
Les paires sortent en quantité limitée - ce qui contribue à leur rareté - sur les sites des
marques : c’est un “drop”. Il est alors possible d’en obtenir une via un tirage au sort :
on “cop” une paire. 

Ainsi, plus une paire est demandée, plus le stock est
faible, plus il est difficile de la “cop” et plus sa valeur
à la revente est importante. Certaines paires comme
les collaborations entre Travis Scott et Nike se
vendent à 150 dollars lors de leur sortie (prix retail)
mais sont très difficiles à obtenir et peuvent se
revendre plusieurs centaines d’euros ensuite. 
Par exemple la Jordan 1 Low Travis Scott Reverse
Mocha a aujourd’hui une valeur d’environ 1000 dollars
(valeur qui dépend de la pointure) : c’est le prix resell. 

Jordan 1 low Travis Scott
Reverse Mocha 
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Des paires dont la valeur peut atteindre des sommes
astronomiques

Il existe par ailleurs une application dédiée à la revente
des sneakers : StockX, c’est une sorte de Bourse qui
permet de suivre en temps réel la côte et la rareté d’une
paire. 
Les sneakers dont la valeur est la plus importante sont
celles issues de collaborations avec des marques
importantes comme Dior, Off-White mais aussi les paires
datant des années 80 et 90. Par exemple, la paire
mythique qu’est la Jordan 1 OG Chicago de 1985 a une
valeur difficilement estimable qui environne les 25 000
euros neuves sur StockX. Cette même paire signée par
Michael Jordan lui-même a aussi été vendue à plus de 500
000 dollars lors d'enchères.

Certaines paires ont aussi une valeur importante du
fait de leur histoire. C’est le cas de la Nike SB Dunk
Low Freddy Krueger qui est une des Dunks les plus
rares du monde. En effet, la sortie de ce modèle en
2007 avait été annulée et toutes les paires devaient
disparaître mais certaines paires n’ont pas été
détruites et rendues accessibles à des collectionneurs
sans que l’on ne sache vraiment comment et
pourquoi. Ainsi, malgré les différentes hypothèses, il
y a un mystère irrésolu autour de ce modèle qui se
vend aux alentours de 25 000 euros sur StockX. Ces
paires sont très prisées par les collectionneurs qui
voient les Sneakers comme des œuvres d’arts et
peuvent posséder des collections d’une valeur estimée
à plusieurs centaines de milliers d’euros.

Nike SB Dunk Low
Freddy Krueger

Jordan 1 OG Chicago
de 1985aux pieds de

Michael Jordan 

Véritable phénomène de société, le monde des Sneakers est en plein essor, tiré par la
“Pop culture”, les “stars” de toute sorte et un marché avide de marge rocambolesque.
Toutefois, la sortie continue et sans interruption de nouvelles paires incite les clients
à la surconsommation posant de graves problèmes écologiques. Il est donc urgent et
nécessaire de favoriser le marché de la seconde main.
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2023 marque le cinquantenaire de la mort de Picasso. C’est l’occasion
de revenir sur les différents visages de ce grand artiste.

On le connaît surtout pour ses œuvres du mouvement cubiste, mais il
a traversé d’autres périodes artistiques comme la période bleue,

néoclassique puis « Vallauris » (peinture sur céramique). 

Biographie

Pablo Ruiz Picasso naît en 1881 à Malaga (Espagne) et meurt en 1973
en France. Initié aux arts depuis son plus jeune âge par son père

professeur de dessin, il peint son premier tableau El picador Amarillo
à seulement 9 ans. Puis il intègre à 16 ans l’Académie royale des

Beaux-Arts de San Fernando, mais il préfère aller au musée plutôt que
d’assister aux cours !

Un génie cherchant à dominer les femmes
 

Malgré sa renommée internationale, son image est ternie par des
accusations portées contre lui. Successivement, ses sept compagnes

ont été ses muses mais il est soupçonné d’avoir été misogyne,
pervers... envers elles en privé. Ce comportement n’a pas échappé au

mouvement #MeToo, qui demande à reconsidérer son génie. C’est
dans ce contexte que l’artiste Orlan a révélé cette facette de Picasso

en organisant en 2022 l’ exposition « Les femmes qui pleurent sont en
colère » au Musée national Picasso-Paris.

CULTURE
PICASSO, UNE BOULE À FACETTE
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Anecdote

 
Pablo est né sans respiration, sans pleur, ni aucun mouvement. La
sage-femme qui s’occupait de la mère ne réussit à l’animer, même

après lui avoir flanqué plusieurs fessées. Son oncle envoya alors dans
le visage du nouveau-né la fumée de son cigare...ce qui provoqua chez

le bébé un spasme tellement brutal qu’il éclata en sanglots !

El  picador amarillo
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Rubrique Sp  rt

Tout d'abord, l'un des combats les plus attendus de l'année a eu lieu récemment :
celui opposant Israël Adesanya à Alex Perreira. Les deux combattants
s'affrontaient pour la troisième fois, et c'est finalement Adesanya qui est sorti
vainqueur de cette confrontation après un ko lors du deuxième round. Cette
victoire a permis au combattant Nigérian de reprendre sa ceinture à son rival de
toujours, tandis qu’Alex Perreira devra redoubler d'efforts pour se remettre sur le
chemin de la victoire.

Mais les actualités au sein du MMA ne se limitent pas aux combats. Les
événements organisés autour de cette pratique ont également fait parler d'eux ces
derniers mois. Ainsi, l'UFC a annoncé la tenue d'un événement en France pour la
deuxième fois de son histoire. Cette annonce a été accueillie avec enthousiasme
par les fans de MMA dans l'Hexagone, qui attendaient impatiemment le retour de
l'UFC sur leur sol.

Le monde du Mixed Martial Arts (MMA) est en constante évolution, et les
actualités au sein de cette discipline sportive sont nombreuses. Ces derniers mois
ont été particulièrement riches en rebondissements, tant sur le plan des combats
que des événements organisés autour de cette pratique.
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Le Mixed Martial Arts (MMA) est,
comme son nom l'indique, un sport de
combat associant de nombreuses
disciplines allant du judo à la boxe thaï
en passant par la lutte. Les règles sont
assez simples : deux adversaires
s'affrontent dans une cage en forme
d'octogone en utilisant des coups de
pieds, poings, genoux et coudes. Le duel
se termine lors d'un K.O,d'une
soumission, ou si le combat va à son
terme, par une décision arbitrale.



En parallèle, la question de la réglementation du MMA continue de faire débat. Bien
que cette discipline soit désormais autorisée dans de nombreux pays, certains États
américains, tels que New York, continuent de l'interdire. Les défenseurs du MMA
estiment que cette pratique est aujourd'hui bien encadrée, et qu'elle peut être
pratiquée en toute sécurité. Les détracteurs, quant à eux, considèrent que le MMA est
un sport violent et dangereux, et qu'il n'a pas sa place dans une société civilisée.

Enfin, les actualités au sein du MMA sont également marquées par la montée en
puissance de nouvelles disciplines, telles que le MMA féminin ou le MMA asiatique.
Les combattantes de MMA ont ainsi de plus en plus de visibilité, et la qualité de leur
jeu ne cesse de s'améliorer. De son côté, le MMA asiatique attire de plus en plus de
fans à travers le monde, grâce à des combattants talentueux et des événements
spectaculaires.

En conclusion, les actualités au sein du MMA sont riches et variées, et cette discipline
sportive continue de se développer à travers le monde. Entre les combats les plus
attendus de l'année, les événements organisés dans de nouveaux pays, les débats sur
la réglementation du MMA et l'émergence de nouvelles disciplines, les fans de cette
pratique ont de quoi se réjouir. Reste à savoir ce que les prochains mois nous
réservent, mais une chose est sûre : le monde du MMA ne cesse de nous surprendre.
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Nathan Peye--Latimier 


